

Arte

En Puebla se elaboran desde mediados del siglo XVI los objetos en Talavera. Este arte, traído a México por los misioneros dominicos, cobró fanáticos velozmente y desde entonces se trata de un símbolo de la artesanía poblana. Su relevancia la coloca como la forma de arte más importante de todo el país, siendo en la actualidad una producción que se realiza en casas de artesanos cuyo logo y procedencia debe estar inscrito en cada pieza producida y que sirve de identificación.



Otras artesanías de importancia son las deidades elaboradas en papel amate, las cuales representan significado mágico del bien o el mal según el color del papel.

Además tenemos: la plata de Amozoc, cuya elaboración más famosa es la de las espuelas de plata con incrustaciones de concha nácar, marfil o hueso; los objetos de ónix o alabastro producidos en la villa de Tecali, los cuales son de gran valor artesanal; y finalmente las delicadas esferas elaboradas por los artesanos de Chignahuapan.



Espuelas, plata de Amozoc

También la riqueza histórica y cultural de Puebla refleja en sus fiestas, que al igual que en otras comunidades mexicanas tiene en la celebración del carnaval uno de sus puntos más considerables.



El carnaval se conmemora unos días antes de los días santos católicos, y tiene grandes exponentes como es el caso de la comunidad de Huejotzingo, cuyo festejo se destaca por la calidad y colorido de los disfraces que se utilizan. Además tenemos la ejecución del Huey Atlixcáyotl que es la celebración viva de la permanencia de las culturas indígenas en la zona de Atlixco. Este ritual, que se realiza cada último domingo de septiembre, tiene como fin la veneración al dios Qutzalcóatl en agradecimiento por las cosechas obtenidas. La recreación de las costumbres prehispánicas permite además mantener viva la tradición de los pueblos ancestrales.

Con la llegada todos los años del primer equinoccio, cada 20-21 de marzo se realiza un festejo sobre la pirámide Tlachihualtepetl. Localizada en Cholula, ofrece el espacio sobre el cual los seres ahí colocados se cargan de energía positiva cuando los rayos del dios sol caen sobre el ecuador. Se pueden mencionar otras fiestas poblanas como la Feria del Café y de Huipil, el Día de Muertos, la Fiesta del Santo Entierro y las Ferias de las Flores.



Huey Atlixcáyotl